

GEMEINDEVERSAMMLUNG

Mittwoch, 15. November 2023, 19.30 Uhr im Chimlisaal

Traktanden der Politischen Gemeinde Schwerzenbach

1. Vorberatung Erhöhung der Beteiligung an der geplanten Aktienkapitalerhöhung der Spital Uster AG
2. Budget 2024 sowie Festsetzung Steuerfuss 2024

Traktanden der Primarschulgemeinde Schwerzenbach

1. Schaffung neuer Stellen: Einführung von Schulassistenten
2. Budget 2024 sowie Festsetzung Steuerfuss 2024

Bitte beachten:
Aufgrund der Themen werden zwei Termine festgelegt.

Freitag, 17. November 2023, 19.30 Uhr im Chimlisaal

Traktanden der Politischen Gemeinde Schwerzenbach

1. Einführung Tempo 30 in den Quartierstrassen – Kredit über Fr. 212'000
2. Sanierung der Zielackerstrasse – Kredit über Fr. 980'000
3. Totalrevision Abfall- und Entsorgungsverordnung
4. Wasserringleitung Haufländer/Eigenacher/Gfennstrasse – Genehmigung Kreditabrechnung

Die vollständigen Unterlagen zu den Geschäften sind ab dem 30. Oktober 2023 auf www.schwerzenbach.ch bzw. auf www.schule-schwerzenbach.ch abrufbar. Die Unterlagen liegen ebenso auf der Gemeindeverwaltung (Gemeindehaus, Bahnhofstrasse 16) zur Einsicht bereit. Wollen Sie die beleuchtenden Berichte für die Geschäfte dieser Versammlung in Papierform erhalten, so können Sie diese telefonisch (044 826 70 23) oder per E-Mail (gemeinde@schwerzenbach.ch) kostenlos anfordern.

DIE VORLAGEN IN KÜRZE

Gemeindeversammlung vom 15. November

Erhöhung Beteiligung an der Spital Uster AG

Um die Zukunft der Spital Uster AG zu sichern, soll das Aktienkapital von 20 auf 60 Millionen Franken erhöht werden. Damit sollen Schulden abgebaut und anfallende Sanierungen finanziert werden. Der Gemeinderat Schwerzenbach möchte seinen Beitrag dazu leisten und ist bereit, sich im Umfang von max. Fr. 1'736'000 an der geplanten Kapitalerhöhung zu beteiligen. Die Verwaltungsratspräsidentin der Spital Uster AG wird an der Gemeindeversammlung teilnehmen, um die Fragen der Stimmberechtigten aus erster Hand zu beantworten.

Das Geschäft wird vorberaten, die Versammlung gibt eine Empfehlung für die Urnenabstimmung vom 3. März 2024 ab.

Budget Politische Gemeinde

Alles in allem prognostiziert der Gemeinderat, im Vergleich zum Budget 2023, Mehrerträge von 759'000 Franken und auf der Aufwandseite eine Zunahme von 491'000 Franken. Investitionen sind in der Höhe von rund 6.73 Mio Franken geplant. Der Steuerfuss wird auf 34 % gesenkt (Vorjahr 36 %).

Gesamtaufwand	Fr. 22'759'749
Gesamtertrag inkl. Steuern	Fr. 22'729'533
Aufwandüberschuss	Fr. 30'216

Aufgrund positiver Rechnungsabschlüsse in den Vorjahren und spezieller Sondereffekte hat der Gemeinderat beschlossen, den Steuerfuss von 36 % auf 34 % zu senken. Allerdings ist

diese Senkung aus heutiger Sicht nicht nachhaltig. Sie gilt lediglich für das Jahr 2024 und höchstens noch ein bis zwei zusätzliche Jahre. Durch diesen Schritt kann die Politische Gemeinde vorübergehend den Gesamtsteuerfuss über alle politischen Güter um die 100 % belassen und die Bevölkerung vorübergehend von zusätzlichen Kosten entlasten.

Einführung Schulassistenten

An Lehr- und Betreuungspersonen werden zunehmend höhere gesellschaftliche Anforderungen und Erwartungen gestellt. Diesen gerecht zu werden ist anspruchsvoll und stellt die Schulen immer wieder vor neue Herausforderungen. Schulassistenten bieten eine Möglichkeit das «System Schule» zu unterstützen und so auf die Veränderungen reagieren zu können. Die Schule Schwerzenbach hat im August 2022 mit einer 2-jährigen Pilotphase zum Einsatz von Schulassistenten gestartet. Bereits zum heutigen Zeitpunkt kann mit Überzeugung bestätigt werden, dass das gesamte «System Schule» eine enorme Entlastung erfahren hat.

Die voraussichtlichen Kosten für die Schulassistenten belaufen sich bei maximaler Auslastung auf Fr. 126'000.00 pro Schuljahr.

Budget Primarschulgemeinde

Alles in allem prognostiziert die Primarschulpflege, im Vergleich zum Budget 2023, Mehrerträge von 127'100 Franken und auf der Aufwandseite eine Zunahme von 804'580 Franken. Investitionen sind in der Höhe von rund 7.02 Mio Franken geplant. Der Steuerfuss wird auf 49 % erhöht (Vorjahr 47 %).

Gesamtaufwand
Gesamtertrag inkl. Steuern
Aufwandüberschuss

Fr. 11'776'480
Fr. 11'089'900
Fr. 686'580

Die Primarschulpflege ist bedacht, die Ausgaben so tief wie möglich zu halten, doch liess sich aufgrund verschiedener negativer Faktoren ein erhebliches Defizit nicht verhindern. Deshalb sieht sich die Primarschulpflege dazu veranlasst, wie bereits angekündigt, den Steuerfuss für das Jahr 2024 um 2 %

Gemeindeversammlung vom 17. November Tempo 30 in Quartierstrassen

Die Gemeindeversammlung hat mit Beschluss vom 18. Juni 2021 im kommunalen Richtplan die Einführung von Tempo 30 festgelegt. Das Ziel ist es, den Verkehr zu beruhigen und so Sicherheit und Wohnqualität in Quartieren zu erhöhen. Aufgrund von Messungen und einer umfassenden Analyse wurden nun die nötigen Massnahmen ermittelt, um dieses Ziel zu erreichen.

Für die Realisierung dieser Massnahmen wird der Gemeindeversammlung beantragt, den Kredit in der Höhe von Fr. 212'000 zu genehmigen.

Sanierung Zielackerstrasse

Das Ziel der Sanierung ist die Instandsetzung des Fahrbahnoberbaus und die Redimensionierung des Querschnitts durch gestaltende Massnahmen (Fahrbahn / Trottoir). Ab dem 7. Juli 2023 war das Bauprojekt während 30 Tagen nach § 16 und § 17 des Strassengesetzes (StrG) öffentlich aufgelegt. Es sind keine Einsprachen eingegangen.

Für die Realisierung des Projektes wird der Gemeindeversammlung beantragt, den Kredit in der Höhe von Fr. 980'000.00 zu genehmigen.

Abfall-/Entsorgungsverordnung

Die bisherige Abfallverordnung stammt aus dem Jahr 1998. Mit dem Ziel, den aktuellen rechtlichen und praktischen Rahmen widerzuspiegeln und die Wirksamkeit der Verordnung zu stärken, ist eine Überarbeitung angezeigt.

Die wichtigsten Änderungen im Überblick:

- Die Gemeinde Schwerzenbach führt eine Behälterpflicht für die Entsorgung von Siedlungsabfällen ein.
- Gastronomiebetriebe mit Take-away Angeboten werden aufgefordert, liegen gelassene Abfälle einzusammeln und zur Abgabe nach Möglichkeit wiederverwertbare Behälter zu benutzen.
- Neu werden für die Entsorgung von Tierkadavern aus der Landwirtschaft Gebühren erhoben.

In der Zeit vom 1. – 30. September 2023 wurde die Bevölkerung zur Stellungnahme eingeladen, wobei eine Einwendung von einer Privatperson eingegangen ist.

Der Gemeinderat beantragt der Gemeindeversammlung, die neue Abfall- und Entsorgungsverordnung zu genehmigen.

auf 49 % zu erhöhen. Diese höheren Steuereinnahmen reichen jedoch leider noch nicht aus, um ein ausgeglichenes Budget 2024 zu präsentieren. Sofern die Steuerkraft von Schwerzenbach im nächsten Jahr nicht stark zunimmt und der Ressourcenzuschuss nicht höher ausfällt, wird in den nächsten Jahren eine weitere Steuerfusserhöhung zu erwarten sein.

Kreditabrechnung Wasserringleitung

Für den Ersatz der Wasserleitungen bewilligte der Gemeinderat mit Beschluss Nr. 288 vom 2. Dezember 2019 einen Kredit in der Höhe von Fr. 34'000.00 für die Projektierung. Der Baukredit von Fr. 472'000.00 wurde am 7. März 2021 an der Urne bewilligt.

Das Projekt konnte im Jahr 2022 erfolgreich abgeschlossen werden. Aufgrund des Versetzen und den Leitungsbau des Hydranten an der Flurstrasse Haufländer, neue Auflagen der SBB bezüglich Querung der Leitung beim SBB-Trasse sowie Verlegung einer Leitung infolge Eigentümerforderung sind Mehrkosten in der Höhe von 10,4 % entstanden. Der Gemeinderat hat am 21. August 2023 der Kreditabrechnung über die Wasserringleitung Haufländer/Eigenacher/Gfennstrasse mit Gesamtkosten von Fr. 558'377.45 und einer Kreditüberschreitung von Fr. 52'377.45 zugestimmt und beantragt der Gemeindeversammlung, die Abrechnung zu genehmigen.

DER GEMEINDERAT
DIE PRIMARSCHULPFLEGE